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あなたは，海老伝巣医科大学附属病院の救急病棟で薬剤業務に従事している，5

年目薬剤師です．今日も入院患者さんの薬剤確認をしていると，ある患者さんの処

方に目が留まりました． 
古呂奈秀則さん（55 歳男性）は発熱，呼吸困難，咳嗽を主訴に 12 月 25 日に救急

外来を受診し，市中肺炎の診断で同日夜に緊急入院しました．喀痰と血液の培養検

体採取の後，セフトリアキソン 2g/回で治療が開始されました． 
12 月 28 日の仕事納めで処方チェックをしていると，継続のオーダが出されてい

ないことに気づきました．専攻医の呉場先生，忙し過ぎてオーダの継続を忘れてい

るなと思い，電話をかけました． 
 

あなた 「206 号室の古呂奈さん，抗菌薬のオーダが出ていませんよ，今ならまだ間

に合うので追加のオーダを至急入力してください」 
呉場 「あー，それはもう終了なんです」 
あなた 「えっ，でも古呂奈さんは市中肺炎ですよね．抗菌薬 3 日だけっていくら

何でも短過ぎじゃないですか」 
呉場 「古呂奈さんはもう熱も下がって，酸素も中止したから，もう抗菌薬は要

らないです．あまりだらだら抗菌薬を使っていると，また楠力先生に雷落

とされるんで」 
あなた 「楠力先生，名前が雷っていうくらいですからね．って，え？中途半端に

治療してぶり返したらまずくないですか．古呂奈さんの肺炎は重症でした

し．再入院なんてことになったら，古呂奈さんの負担も大きくなりますよ

ね？」 
呉場 「いえ，最近は市中肺炎は重症でも抗菌薬は3日間で十分という流れになっ

てきているんですよ．でもちゃんと患者さんを診て，オーダ忘れじゃない

かと指摘してくださってありがとうございました！」 
 
あなたは，そんな流れがあるとは知りもせず一方的にオーダ忘れと指摘してし

まったことに恥ずかしくなるとともに，失礼な物言いに腹も立てず優しい言葉まで

かけてくれた呉場先生の振る舞いに涙が出てきました．あなたは，市中肺炎の治療

において薬剤投与スケジュールによって効果に違いが出るのか，早速その根拠とな

る論文を調べてみることにしました． 
 


